

S. M. el Rey estaba en el palco regio con el príncipe de Battenberg.

En otros palcos estaban las duquesas de Tetuán y Pinohermoso, princesa Pio de Saboya, marquesas de Caicedo, Valdeiglesias, Casa Torres, viuda de Hoyos, San Miguel de Híjar, Corpa, Amboage; condesas de Peñalver, Villares, Caltabuturo, Almaraz, Agrela, San-Félix, Bonin Longare, Romanones; señoras y señoritas de Castro Casaleiz, Wilde, Vázquez Zaira, Salinas, Hozver, Ide, Lastra, Soriano, Muñoz Vargas, Candelá, López de Castro, Bruguera, Valcárcel, Ramírez de Saavedra, Peñasco, Perogordo, Lermontoff, Vienne, Silvela, Figuerola-Ferreti, Tejerina, Eizaguirre, Campuzano, Arecas, Retortillo, etc.

IIUESPED EGREGIO

## EL PRINCIPE DE MONACO

EN EL ATENEO

Invitado por el presidente del Ateneo, señor Moret, ayer tarde visitó la docta Corporación el príncipe de Mónaco.

A las cinco llegó S. A. con el ayudante del Rey á sus órdenes, D. Domingo Montes, y desde media hora antes estaba el salón de actos lleno de las personas más significadas en arte, ciencia y literatura.

Subió el Príncipe á la tribuna, sentándose á su derecha el Sr. Moret, y á su izquierda, el decano de la Facultad de Ciencias, Sr. Antón Ferrándiz.

El Sr. Moret pronunció un breve y elocuente discurso saludando al Príncipe, enalteciendo su figura y rogándole que dirigiese la palabra á los socios del Ateneo, "la casa de la ciencia—dijo,—y, por tanto, la casa del príncipe de Mónaco".

El príncipe de Mónaco, después de dar las gracias al Sr. Moret por sus palabras, hablando en correcto castellano, pronunció una interesante conferencia sobre Oceanografía, "ciencia nueva; pero que ha adelantado mucho en los veinticinco años que llevo estudiándola".

Después de hacer un estudio de los Museos oceanográficos existentes, trató de la oceanografía biológica, y causó verdadera sugestión en el público, narrando con gran amenidad la vida de los seres que pueblan los océanos.

Trató de los estudios de laboratorio realizados sobre las toxinas, y dedicó un período muy interesante á estudiar el sentido de la orientación de los animales marítimos.

Al terminar su conferencia el Príncipe, fué aplaudidísimo.

El Sr. Moret le nombró socio honorario del Ateneo, y S. A. fué despedido por todos los concurrentes con los honores que se le hicieron á la entrada.

### EN LA ACADEMIA DE CIENCIAS EXACTAS

Desde el Ateneo se dirigió el Príncipe á la Academia de Ciencias Exactas, donde se celebró en su honor una interesante sesión.

### RECEPCION EN INSTRUCCION PÚBLICA

En los salones del ministerio de Instrucción pública se celebró anoche la recepción en honor de S. A. el Príncipe de Mónaco.

Este, acompañado de su ministro en París y Madrid, M. Balny d'Avricourt, y de su ayudante, M. Bourc, presentóse en el ministerio momentos después de la hora señalada para la fiesta, y fué recibido por el ministro de Instrucción, D. Amalio Gimeno, y el subsecretario, Sr. Rivas (D. N.).

Casi al mismo tiempo llegaron el presi-

dente del Consejo, Sr. Canalejas; el señor García Prieto y el conde de Romanones.

El Príncipe permaneció hasta las once en el ministerio, y á esta hora se retiró porque deseaba asistir á la función del Real.

Entre los asistentes á la recepción recordamos al ministro de Hacienda, al de la Gobernación, Sr. Barroso; al subsecretario señor Navarro Reverter, al vicepresidente del Senado Sr. López Muñoz, al general Azcárraga, al alcalde de Madrid, Sr. Francos Rodríguez, y á los Sres. Aparicio, Sanz Escarot, Dr. Codina, conde de San Diego, Romea (D. Luis), Ramonet, marqués de Seoane, Morote, Juderías, Bullón (D. E.), Ubierna (D. J. A.), Hontoria, Antequera, Solsona, Odón de Buen, Benlliure, Dr. Abaytúa, Pulido, Martos (D. C.), Ugarte, Sellés, Carracido, Calatraveño, Conrote, Díaz Agero, Altamira, Prast, Zayas, Consiño, Milá, Rodríguez del Llano, Santa María de Paredes, López Monis (D. F.), Cortejarena, duque de Tamames y Velázquez.

También asistieron, especialmente invitadas, la ilustre escritora doña Emilia Pardo Bazán y la secretaria de la Escuela Normal Central de Maestras.

Después de la recepción se sirvió á los invitados un espléndido lunch.

La escalera y el vestíbulo del ministerio hallábanse artísticamente adornados con flores y plantas.

La recepción terminó antes de las doce de la noche.

### EL VIAJE DE SU ALTEZA

Hoy saldrá S. A. de Madrid en el sud-expreso.

La Real Sociedad Geográfica se propone bajar en pleno á la estación á despedir al sabio Príncipe, que tan gratísimos recuerdos deja en Madrid.

### ESPERANDO AL PRINCIPE

San Sebastián 28, 11 noche. En el sud-expreso del martes próximo pasará, de regreso á París, el príncipe de Mónaco. Desde esta capital á la frontera será acompañado por la comisión oceanográfica guipuzcoana.

Esta comisión visitará las escuelas de pesca de San Juan de Luz.

## ACADEMIAS

### Y CENTROS

#### JUVENTUD CONSERVADORA

Ayer tarde se celebró la velada organizada por la Juventud Conservadora.

Después de un discurso-prólogo del señor Alvarez Arranz se premiaron y leyeron estudios de los Sres. Anderson y Olmet sobre "La juventud y el periodismo", Villaspesa sobre "La juventud y la poesía" y Linares Rivas sobre "La juventud y el teatro".

Terminó la fiesta con un discurso del ex ministro Sr. Sánchez Guerra, que fué muy aplaudido.

#### ATENEO

Mañana martes, á las seis y media de la tarde, D. Javier Santero dará una conferencia sobre el tema siguiente: "Acción de España en la América del Sur."

#### ACADEMIA MEDICO-QUIRURGICA

Hoy lunes, á las seis y media de la tarde, celebrará sesión pública, en el local del Colegio de Médicos. Además de las comunicaciones pendientes de la sesión anterior, se dará cuenta de las siguientes:

El Sr. Marañón y Posadillo, "Agotamiento cromafino en un caso de síndrome supra-renal-capsular". El Sr. Rozabal, "Intoxicación por el pantopou". El Sr. Slocker, "Fi-